

Erlacherhof, Junkerngasse 47 Postfach 3000 Bern 8

Telefon 031 321 62 16 stadtkanzlei@bern.ch www.bern.ch

Schweizerischer Städteverband

per E-Mail an: info@staedteverband.ch

Bern, 19. Juni 2024

Verordnung über die Anschubfinanzierung zur Förderung von Digitalisierungsprojekten von hohem öffentlichem Interesse; Stellungnahme

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat der Stadt Bern bedankt sich für die Gelegenheit, zum oben erwähnten Geschäft Stellung nehmen zu können.

Der Gemeinderat erachtet die in den Artikeln 2 (Fördervoraussetzungen) und 3 (Bemessung der Finanzhilfen) der Verordnung als geeignet, um Planungssicherheit bei der Anschubfinanzierung zur Förderung von Digitalisierungsprojekten von hohem öffentlichem Interesse zu erhalten. Voraussetzung dafür ist allerdings die Bereitstellung von Bundesmitteln in ausreichender Höhe. Das vorgesehene Kostendach von 5 Millionen Franken dürfte angesichts der anstehenden Herkulesaufgaben im Kontext der für die Zukunft wegweisende Art der Umsetzung einer Strategie Digitale Verwaltung Schweiz nicht ausreichen. Zu bedenken gilt es dabei auch, dass der Bundesrat angesichts der Haushaltslage des Bundes eine Expertengruppe mit der Prüfung aller Aufgaben und Subventionen beauftragt hat. Der Gemeinderat empfiehlt dem Städteverband, eine Kürzung des Kostendachs abzulehnen und für eine mittelfristige Erhöhung einzustehen.

Der Gemeinderat dankt Ihnen für das Berücksichtigen seiner Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Alec von Graffenried Stadtpräsident

m:#:1

C. Mannhaut

Dr. Claudia Mannhart Stadtschreiberin